

理事長	施設長	相談員

社会福祉法人公生会 特別養護老人ホームとまとの里  
令和6年度 第1回 運営推進会議 議事録 議事録作成：黒木

日時	令和6年5月20日(月) 14:00～15:00	場所	特別養護老人ホームとまとの里 地域交流室
参加者	ご家族	1名	
	城原地区自治会長		
	大在地域包括支援センター		
	とまとの里職員	5名	

議 事

1.令和5年度満足度調査報告

・質問内容と回答…資料参照

・フリー意見…2件 施設からの回答を資料に記載するとともに口頭説明

相談員) 比較的高い評価を頂けたのではないかと。しかしながら、回収率1/2程度で終わっており、不十分に感じる部分はあっても意見として出されていないご家族がいらっしゃる可能性がある。

包 括) 市の相談員は来ているか

相談員) 運営報告にも記載しているが、継続的に来設頂いている。気づいた点があれば教えて頂きたいと伝えている。

施設長) 回収率のアップのためお尋ねする方法もあるが、無記名のため意見を言い易いこともあると考えている。今後の方策を検討したい。

包 括) 面会制限を緩和されたとの事だが、終末期の方々に対する面会についてはどうか。

相談員) 医師より終末期の判断があった方については、面会の制限に関する制限を外すようにしている。しかしながら、1回を30分程度として、来設前の連絡のみ依頼している。

2.令和6年度方針

・今年度運営方針の柱は6つ、詳細は資料に記載

施設長) 施設の方針と共に、今年度は各部署や委員会でも目標を立てて取り組みを実施している。掲示し、各部署ごとに取り組んでいる

3.運営報告及び次回会議までの予定

・報告内容及びスケジュール資料に記載

・運営報告についての特筆すべき点

①運営基準により、今年度より義務付けとなった歯科・口腔機能健診の1回目を5/15より開始

②今年度介護報酬改定により強化された医療連携に関して佐賀関病院との連携会議を開始

③今年度介護報酬改定により義務付け(経過措置3年あり)となった、生産性向上委員会の発足

施設長) 生産性向上委員会について、当施設ではユニットケア推進委員会として、オムツ等の物品やノーリフティングの推進、施設課題を扱う計画としている

相談員) 各職員より、現在の取り組みをお願いします

看護師) 気温の変化が大きいこともあり体調不良者が多くなっている。医師と連携し対応を実施している。

栄養士) 最近入居された方で、褥瘡の酷い方がいらっしゃるため、他の職種と連携しながら、栄養状態の改善に努めている

ケアマネ) 利用者様の午睡時間等もあり、市の相談員の来設時間について検討して頂いた

5月の研修が実際に役立つ体験をしてよかったと思う

・スケジュールに関して特筆すべき点

①初任者研修受講(5月～1名)

②外部研修(吸引等研修、認知症介護実践者及び実践リーダー研修)予定

#### 4.事故の防止やサービスの質の向上の取り組み

・今年度の方針及び目標…資料に記載

相談員)行政(指定権者)へ報告を要する重大事故(受診を伴い事例)は毎年5件程度は発生している  
重大事故を減らすために、昨年度は非常に少なかったひやりはつとの提出件数を上げる事で早期に対策ができるようにしていきたい。

#### 5.ユニット視察

20分程度、3つのユニットを参加頂いた方々と共に視察し、気付いた点等を伺う。

#### 7.意見交換

施設長)今年度今年度認知症家族介護支援講座を受託し、6月からの実施を予定している。

4回目の介護保険制度についてや大在地域の社会資源についての講義をお願いしたい。

包 括) 資料をお預かりして、センター長へ伝えます。

相談員) 地域よりお知らせ等ございましたらお願いします。

自治会長) 城原地区の夏祭りが9月22日(日)に決定しました。例年実施していた8月ですと気温が高く、熱中症の危険性があるため9月となりました。お神輿の巡行の際は、今年も文理大の学生さんの支援を頂けたらと思います。

施設長) 昨年、文理大学の柔道部の監督さんへ依頼をしてお神輿の巡行を手伝って頂きました。今年も続けて頂けるよう依頼します。入居者の皆様にも外へ出て頂いて、実際に見て頂いて喜んで頂いたと思っています。

家 族) 昨年、お神輿の来る日に外に出て見せてもらったと伺いました。家族としても、とてもあり難いと思っています。

相談員) 包括の方からもお知らせ等ありましたらお願いします。

包 括) 特にありません

相談員) 包括の方にお尋ねします、大在地区には認知症カフェはあるのでしょうか

包 括) 残念ながら大在地区では今までに認知症カフェが開かれた事はありません。近隣地区では、佐賀関地区に関しては、以前から実施されているようです。

家 族) 私も佐賀関地区で、サロンの運営やカフェに関わっていますが、自分自身が楽しんでいます。ゲームや草花の栽培を行っています。花が咲いたり実をつけたりするととても嬉しいです。

自治会長)大在地区でも花の苗をもらえます。必要でしたらお分けします。

施設長) よろしくお願いします。

\*次回開催予定

令和6年7月中旬頃